



Le ski-alpinisme reste dans l'air du temps

Défi des Faverges. Plus de 1500 participants vont se retrouver le 14 mars 2026 sur le hauts de Crans-Montana. Ils ont en commun la passion de l'effort et de la montagne

/Claude-Alain Zufferey

Le Défi des Faverges et la Nocturne du Loup font partie des classiques hivernales proposées sur le Haut-Plateau.

Que ce soit en solitaire ou par équipes, de nuit ou de jour, le ski-alpinisme reste plus que jamais dans l'air du temps.

Le Défi des Faverges est organisé seulement lors des années de PdG. À sa création en 1996, il ne se courait que par équipes de trois. « *En permettant de s'élancer à deux, nous avons voulu donner l'occasion au remplaçant de la PdG de s'entraîner avec son groupe en condition réelle* », explique Xavier Robyr, président du comité d'organisation du Défi des Faverges. Cette compétition se décline en trois parcours, avec départ à l'Aminona et arrivée à Ycoor : l'Easy Défi (15,2 km/1300 m de dénivelé), le Petit Défi (22,6 km/1850 m de dénivelé) et le Grand Défi (30,2 km/2850 m de dénivelé). L'édition 2024 a été celle des grands changements. En raison des conditions de neige, le tracé a dû être modifié. « *Pour des raisons de sécurité, nous avons décidé de ne plus utiliser l'arête Est du Grand-Bonvin. Pour le Grand Défi, nous allons garder le portage du Nuseyhorn* », poursuit Xavier Robyr. Les animations mises en place à l'arrivée, ainsi que le repas dans la halle de curling seront conservés pour 2026.

The Défi des Faverges and The Nocturne du Loup are among the winter classics on the Haut-Plateau.

Whether solo or in teams, by night or by day, ski mountaineering is as popular as ever.

The Défi des Faverges only takes place in PdG (Patrouille des Glaciers (PDG) years. At the time of its creation in 1996, it was for three-person teams only. 'By allowing teams of two to start, we wanted to give teams entering the PdG the opportunity to train in realistic conditions in this preparatory event,' explains Xavier Robyr, president of the organising committee. The competition has three courses, starting at Aminona and finishing at Ycoor: the Easy Challenge (15.2 km/1,300 m elevation gain), the Minor Challenge (22.6 km/1,850 m elevation gain) and the Major Challenge (30.2 km/2,850 m elevation gain). There were big changes in 2024, with the course having to be modified due to the snow conditions. 'For safety reasons, we decided not to use the east ridge of the Grand-Bonvin any more. For the Major Challenge, we will keep the Nuseyhorn portage (during which the skis have to be carried - ed.), says Robyr. The entertainment at the finish line and the meal in the curling hall will be on the programme once again in 2026.



L'atmosphère de la Nocturne du Loup est très particulière. Le fait de concourir la nuit offre un autre rapport à la montagne

L'ambiance et le côté populaire mis en avant

La particularité de la Nocturne du Loup – en plus d'être de nuit... – réside dans le fait qu'elle s'adresse à un public très populaire. Avec ses 4,5 km (700 m de dénivelé), elle est accessible au plus grand nombre. Sur les 350 participants, seule une grosse cinquantaine sont des coureurs. «*Les accompagnants peuvent monter en télécabine et prendre part au repas aux Violettes. Nous pouvons accueillir 400 personnes*», explique Léandre Berclaz, président de l'association de la Nocturne du Loup, créée en 2022. Il y a 17 ans, ce sont les membres des ski-clubs des Barzettes et du Mont-Bonvin Mollens qui ont lancé cette épreuve. «*Ils ont contribué à son succès durant de longues années, au risque de s'essouffler. Nous avons mis en place cette association afin d'instaurer un cadre plus régional dans la composition du comité et des bénévoles. C'est ainsi plus facile d'avoir du sang neuf*», poursuit Léandre Berclaz. À l'avenir, la Nocturne du Loup a également envie de redistribuer ses bénéfices à des organismes en lien avec le ski-alpinisme.

La Patrouille des Glaciers organisée une année sur deux

Les années paires, ce sport est porté par la Patrouille des Glaciers (PdG). Cet événement biennal se déroulera du 13 au 19 avril 2026 entre Zermatt et Verbier. Les épreuves possèdent la particularité de se courir par patrouilles de trois skieurs (avec un remplaçant obligatoire). En 2024, la «Grande Patrouille» entre Zermatt et Verbier (57,5 km pour un dénivelé positif de 4386 m) a dû être annulée en raison de très mauvaises conditions météorologiques. Seule la course A2 entre Arolla et Verbier (29,6 km pour un dénivelé positif de 2200 m) a pu être sauvée de la tempête.

Emphasis on atmosphere and popular appeal

What makes the Nocturne du Loup distinctive – besides being a night-time race – is its broad appeal, with a length of 4.5 km (and elevation gain of 700 m). Only 50 or so of the 350 entrants are ski racers. *'Anyone who wants to come along can take the gondola and attend the meal at Les Violettes. We can cater for 400 people,'* explains Léandre Berclaz, president of the Nocturne du Loup association, set up in 2022. Members of the Barzettes and Mont-Bonvin Mollens ski clubs launched the event 17 years ago. *'They helped ensure its success for many years, but there was a risk of losing momentum. We set up this association to create a more regional framework for the committee and volunteers. This made it easier to bring in fresh blood,'* says Berclaz. In the future, the Nocturne du Loup also plans to distribute its profits to organisations related to ski mountaineering.

The biennial Patrouille des Glaciers

The key event in even-numbered years is the Patrouille des Glaciers (PdG). In 2026 it will take place from 13 to 18 April, between Zermatt and Verbier. What makes the trials special is that they are run in teams of three skiers (with one mandatory substitute). In 2024, the Major Patrol between Zermatt and Verbier (57.5 km with a 4,386 m elevation gain) had to be cancelled due to very poor weather conditions. Only the A2 race between Arolla and Verbier (29.6 km with a 2,200 m elevation gain) was held despite the storm.

La Nocturne du Loup:

10 janvier 2026 – 10 January 2026

Le Défi des Faverges:

14 mars 2026 – 14 March 2026

La Patrouille des Glaciers:

13-19 avril 2026 – 13-19 April 2026